

Lunes 26 de Noviembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205635> Se dispara el riesgo país de México Ari Audi El riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se colocó el viernes en 154 puntos base, 13 por encima del reportado la semana anterior. Este índice, el más elevado desde el 21 de junio de 2006, dos semanas antes de la elección presidencial, refleja el incremento de la aversión al riesgo de los inversionistas. El tipo de cambio se ubicó en 10.9750 pesos por dólar spot, para reflejar una depreciación semanal de 4.3 centavos. La crisis del mercado hipotecario en Estados Unidos ha propiciado una disminución en la demanda de activos financieros de baja calidad crediticia y un aumento en la de instrumentos "más seguros", lo que se conoce como vuelo a la calidad. Según Actinver, el riesgo país es un indicador que prepara diariamente el banco de inversión JP Morgan desde 1994.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205637> Déficit corriente de mil 346 mdd en el tercer trimestre Arturo Robles En el tercer trimestre del año, la cuenta corriente de la balanza de pagos registró un déficit de mil 346 millones de dólares, mientras que en el periodo enero-septiembre el saldo deficitario acumuló cinco mil 313 millones, monto equivalente a 0.8 por ciento del PIB, informó el Banco de México (Banxico). La información del banco central destaca que el déficit en la cuenta corriente del tercer trimestre del año fue resultado de la combinación de los desequilibrios observados en la balanza comercial con un saldo negativo de dos mil 667 millones de dólares; en la de servicios no factoriales con un déficit de dos mil 574 millones, y un superávit en la cuenta de transferencias por seis mil 412 millones de dólares. Estadísticas del banco central detallaron que el saldo de la cuenta corriente durante el trimestre de referencia y el observado en enero-septiembre fueron los más altos para periodos similares desde 2003.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205654> Podrían cruzarse los precios del petróleo y la posibilidad latente de que rebasen los cien dólares por barril conllevan el riesgo de que el crecimiento económico estadounidense, ahora frenado por la crisis hipotecaria, se afecte todavía más. Con precios que cerraron la semana pasada en 95.76 y 98.18 dólares por barril para los crudos de referencia internacional, el Brent y el West Texas Intermediate, Miguel García Reyes, investigador del IPN, no descarta que el petróleo pueda rebasar los 110 dólares para fines del año. Expuso que si bien es bueno para México, en el sentido de que subirán los ingresos petroleros y habrá entradas de divisas excedentes para el erario y en consecuencia para las entidades del país, también se presenta el riesgo de que se contraiga la actividad económica estadounidense. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205656> Apenas inicia la crisis financiera global: académica de la UNAM La crisis financiera global apenas empieza y seguirá desenvolviéndose con gran penetración a lo largo y ancho del sistema bursátil, alertó María Eugenia Correa, especialista de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Economía (FE) de la UNAM. Al impartir la conferencia "Sociedades crediticias en México", la economista señaló que un conjunto de títulos que eran el sustento de la rentabilidad y del gran negocio de los últimos años, ha perdido credibilidad y mercado. Explicó que no se trata de un conflicto hipotecario, ni en el rubro de bienes raíces, sino de una verdadera debacle del crédito en toda la estructura monetaria, la cual se extiende a diversos instrumentos y participantes. Aseveró que no se sabe hasta dónde llegará el daño de la deflación de esta burbuja global aparecida en los últimos años, y consideró que no necesariamente habrá un gran momento de estallido y luego un conjunto de fuerzas correctoras para encontrar la solución.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205686> Decidió Banxico dejar inalterada la política monetaria Ari Audi La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió dejar sin cambios a las condiciones monetarias, por lo que la tasa de fondeo bancario a un día permanece en 7.50 por ciento y el "corto" se mantiene en 79 millones de pesos. En su anuncio de política monetaria reiteró que continuará atenta a la evolución del balance de riesgos para la inflación, con miras al cumplimiento de la meta de 3.0 por ciento en los tiempos previstos; es decir, hasta finales de 2009. Reconoció que en las últimas semanas se ha acrecentado la preocupación relacionada con las pérdidas reportadas por algunas instituciones financieras internacionales, originadas en los problemas crediticios del mercado hipotecario de menor calidad en Estados Unidos. El Banxico también destacó que se ha incrementado la incertidumbre acerca de las repercusiones de la mayor aversión al riesgo y la consecuente restricción crediticia sobre la actividad económica mundial, a pesar de las medidas correctivas adoptadas por diversos bancos centrales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205626> Urge una estrategia industrial: Canacindra (Isabel Becerril) Para que México supere el estancamiento competitivo en que está postrado, tiene que pasar a una visión realista del desarrollo económico, donde el Estado asuma y cumpla eficazmente con sus responsabilidades, desplegando una estrategia industrial. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) añade que aunque el país ha consolidado logros en términos de estabilidad, fundamentos económicos sólidos, exportaciones crecientes, y atracción de inversiones, en los últimos años ha registrado un deterioro de su posición competitiva en el exterior. Esto se ha traducido en la pérdida de empleos y en crecimientos menores del Producto Interno Bruto (PIB). De ahí su preocupación porque la calificación del país de 4.26 en competitividad, es similar a la del año anterior, de 4.18, y ocupó el lugar 58. En un análisis elaborado por la Canacindra, se acepta que México ha obtenido resultados en el aspecto macroeconómico, pero la inseguridad fue uno de sus peores

obstáculos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205678> Reflexiones sobre el Siglo XX Araceli Damián\* De acuerdo con Eric Hobsbawm, prestigiado historiador británico, la mayoría de los jóvenes de finales del siglo pasado (y habría que agregar los de principios del XXI) crecieron en una especie de presente permanente, careciendo por completo de una relación con el pasado mediato en el que viven. El desconocimiento del pasado se da no sólo entre la gente común, sino entre los que deciden sobre la vida de los pueblos. En su galardonado libro *Age of extremes. The short twentieth century, 1914-1991* (Abacus, 1995, Gran Bretaña, la versión en español se titula *Historia del siglo veinte*), Hobsbawm advierte de los lamentables resultados de las acciones de líderes y élites en el poder, cuando desconocen las lecciones que han dejado los acontecimientos del pasado. Una revisión de los acontecimientos

que conllevaron a las dos grandes conflagraciones mundiales del siglo pasado (periodo que el autor denomina la Era de la Catástrofe (1914-1945), nos permite constatar que en la actualidad atravesamos por situaciones similares: caos social y económico, violencia cotidiana y (habría que agregar) una crisis ecológica sin precedentes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205681> Rotundo "no" de la IP a la firma de TLC con Perú y Corea (Isabel Becerril / enviada) LOS CABOS, BCS, 25 de noviembre.- Los industriales lanzan un rotundo "no" a la firma de los acuerdos comerciales con Corea y Perú, y advierten que mientras en lo interno no se resuelvan los problemas que han restado competitividad al sector fabril, no cederán a la suscripción de ningún pacto, sin importar el país que sea. Rafael Roberto Rubio Pérez, presidente de la Comisión de Comercio Exterior de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), refirió que hace unas semanas se consultó a los miembros del organismo si querían que México negociara el convenio con Corea, y el resultado fue un unánime "no". En entrevista aclaró que los empresarios no van a regatear. La posición es clara: no a más tratados mientras el gobierno no dé solución a los problemas internos de competitividad. Señaló que el sector agroindustrial es el único que está a favor de la firma del acuerdo con Corea, porque es el que tiene más oportunidades para hacer negocios y colocar sus productos en ese país. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205682> Atrae México a inversionistas europeos Ivette Saldaña La depreciación del dólar frente al euro hace de México un país atractivo para los inversionistas europeos, porque además de la ventaja que le da la paridad cambiaria, ofrecemos cercanía geográfica con Estados Unidos, y otras características que nos hacen un buen destino para albergar proyectos de inversión. El delegado oficial de la industria y del comercio alemán para México, Johannes Hauser, dijo que la paridad dólar-euro presiona los precios de producción de muchas empresas que operan en el viejo continente, firmas que en general ven la coyuntura como un buen momento para considerar desarrollar inversiones en el mercado mexicano. Desde hace tres años aproximadamente se han visto fuertes movimientos en el tipo de cambio de esas dos monedas, que si bien fortalecen al euro, sacan de competencia a los productos europeos de exportación, los cuales deben comercializarse a precios más altos por la paridad cambiaria. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205553> Erosión de 4 mil 125 puntos en la BMV durante los últimos 30 días Antonio Sandoval Las presiones financieras mundiales traducidas en fuerte volatilidad de todas las plazas bursátiles y cambiarias han golpeado severamente a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV reporta una contracción de cuatro mil 125.25 puntos en los últimos 30 días, equivalentes a 12.5 por ciento; dicho periodo es importante porque fue precisamente cuando el principal indicador accionario nacional alcanzó su punto máximo histórico vigente de 32 mil 836.12 puntos. En este contexto, la caída del mercado accionario nacional ha significado que los beneficios de la BMV se hayan derrumbado de un nivel de 24.15 por ciento considerando el punto máximo, a un solo dígito, ya que actualmente la utilidad es de 8.55 por ciento. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831115> Cotiza dólar menudeo a 11.07 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (26 noviembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba a 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.94 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831117> Inicia Bolsa Mexicana con ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (26 noviembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses, y cautelosos a la espera de conocer en la semana cifras sobre la economía de Estados Unidos. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 889.52 unidades, un repunte de 0.62 por ciento, es decir 169.01 unidades. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 14.8 millones de acciones con un importe de 465.8 millones de pesos. Las acciones que registran ganancias resaltan: FEMSA UBD, con 2.99 por ciento; MEXCHEM \*, con 2.79 por ciento; GEO B, con 2.26 por ciento; HOMEX \*, con 2.25 por ciento; KOF L, con 2.16 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831114> Descienden precios del crudo Nueva York, Estados Unidos (26 noviembre 2007).- Los precios del petróleo descendían este lunes en la apertura del mercado neoyorquino, pero los analistas consideran que el techo simbólico de los 100 dólares será alcanzado en poco tiempo. Hacia las 8:10 horas, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de crudo "light sweet" para entrega en enero perdía 44 centavos a 97.74 dólares. En los intercambios electrónicos previos, el crudo superó nuevamente los 99 dólares, llegando a 99.11 dólares, escasos centavos del récord alcanzado el miércoles de 99.29 dólares. Paralelamente, el barril de Brent del mar del Norte, cotizado en Londres, registró un nuevo récord absoluto, en 96.65 dólares. En un año, se apreció más de 60 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831016> Migran menos las mujeres Dayna Meré Ciudad de México (26 noviembre 2007).- Las mujeres de las zonas rurales de México tienen una menor tendencia a migrar que los hombres, debido a que éstos realizan en el exterior, en mayor medida, tareas de gran exigencia física, revela un estudio del Banco Mundial. Según el documento "La Migración Internacional de la Mujer", el aumento de los gastos que implica el cruce de la frontera con los Estados Unidos desalienta considerablemente la migración de las mujeres de México. "Es probable que ello obedezca a que el costo de la migración ilegal es más alto para las mujeres que para los hombres, ya que están más expuestas a sufrir abusos durante la migración", precisa el estudio. Asimismo, señala que en la zonas rurales, la probabilidad de migración es 2.5 veces mayor para los adultos jóvenes que tienen contacto con redes de migrantes varones, esto es grupos ya establecidos en el país de acogida que les proporcionan información y recursos para adaptarse, que para aquellos que no lo tienen. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831006> Cae México en impacto tecnológico Lilia Chacón Ciudad de México (26 noviembre 2007).- México cayó de la segunda a la tercera posición en su desarrollo hacia la Sociedad de la Información entre los países de América Latina, debido al bajo crecimiento en aspectos socioeconómicos y al menor impacto que tendrá la reforma hacendaria con respecto al PIB. De acuerdo al reporte del segundo trimestre del año de la consultora Everis, que mide la penetración de tecnologías junto con el desempeño macroeconómico, legal y de transparencia, México alcanzó una puntuación de 4.6 sobre 10, prácticamente el mismo en los últimos seis trimestres. Durante el periodo de medición fue superado por Chile, con 5.87

y desplazado del segundo lugar por Argentina, que tiene una puntuación de 4.80, explicó el gerente principal de la firma de investigación, Fernando López. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831009/Arman 4 plataformas para Pemex Lilián Cruz Ciudad de México \(26 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831009/Arman%204%20plataformas%20para%20Pemex%20Lili%C3%A1n%20CruzCiudad%20de%20M%C3%A9xico%20(26%20noviembre%202007).-)- La empresa Dynamic Industries, originaria de Louisiana, ya llegó a México para armar cuatro plataformas petroleras para Petróleos Mexicanos (Pemex) en el Puerto de Dos Bocas, informó Roberto de la Garza Licón, director de la Administración Portuaria Integral. "Vienen a armar plataformas petroleras ya manufacturadas de Estados Unidos; aquí -Dos Bocas- nada más las vamos a armar y las vamos a mandar al mar", comentó. Para este proyecto, Dynamic Industries se asoció con una empresa mexicana llamada Asin Inc., lo que generaría unos 250 millones de dólares a Louisiana. De acuerdo con el funcionario, entre los planes de este puerto en 2008 también se contempla la llegada de otras empresas dedicadas al sector petrolero. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61405.html> Disminuye pobreza en el país: SHCP Durante el periodo de globalización, en México la pobreza ha disminuido y la distribución del ingreso ha mejorado, contrario a lo que comúnmente se cree, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Así lo demuestran de forma contundente los datos, ya que el coeficiente de Gini —que es un indicador de la desigualdad del ingreso— ha disminuido durante los últimos 12 años, agregó en el informe semanal de su vocería. Señaló que los hogares de clase baja han prosperado considerablemente más que los de clase alta, al elevarse el ingreso monetario para el primer decil en 45.3% en términos reales y 54.3% para el segundo decil entre 1994 y 2006. En tanto, el incremento de dicho ingreso para el decil 10 fue de sólo 22.2%, en el mismo lapso, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingreso Gasto de los Hogares (ENIGH). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61411.html> México necesita inversiones millonarias para crecer: BM José Manuel Arteaga PUERTO VALLARTA, Jal.—Para que México pueda crecer a tasas superiores a 5%, necesitará inversiones millonarias, aseguró Elli Juan, director responsable del área de infraestructura del Banco Mundial. "En países en vías de desarrollo, para mantener un crecimiento económico entre 5 y 6%, nuestros cálculos son que hacen falta aproximadamente entre 500 y 600 billones de dólares anuales. La situación hoy en día es que sólo 40% se está realizando", aseguró el especialista. El funcionario dijo que del 40%, el sector público, por la vía de presupuesto, invierte 70% en las necesidades de infraestructura de los países en vías de desarrollo, mientras 10% los aporta el Banco Mundial y 20% el sector privado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61413.html> La industria del vestido en picada, alertan Fernando Pedrero LOS CABOS, BC.— En los últimos cinco años, el comercio informal de prendas de vestir en el país ha pasado de 20% a 60%, lo que ha generado que la producción nacional y las exportaciones disminuyan, lo que a su vez ha propiciado el cierre de empresas y la pérdida de empleos. Simón Feldman, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), explicó que de 2002 a la fecha se ha pasado de 14 mil a sólo 10 mil fabricantes de vestido, los cuales han experimentado un magro crecimiento. En tanto, Rafael Zaga, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), explicó que a la fecha, el mercado informal de textiles y del vestido representa 63%, del total de lo que se comercializa en el país, y sigue en ascenso. Entrevistados durante la Reunión Anual de Industriales (RAI), ambos directivos coincidieron respecto a que en el presente año, la producción nacional y las exportaciones tendrán un crecimiento de menos de 1%, mientras que en 2008 se prevé un despunte de sólo 1.8%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-26-49871> Economía mundial no sufrirá colapso: analistas Nueva York.- La economía internacional se ralentizará durante 2008 por la crisis inmobiliaria y crediticia en Estados Unidos y la subida del petróleo, pero no colapsará, según los analistas de Citigroup, que ven también que se dan las condiciones necesarias para evitar una recesión. El Grupo de Análisis de Economía y Mercados de Citigroup publicó hoy un informe en el que bosquejan la que creen que será la situación económica y financiera mundial más probable en 2008. "Nuestra previsión apunta a que la tensión creada por el sector inmobiliario estadounidense, el alza de los precios del petróleo, la debilidad del dólar y la reciente turbulencia financiera no ahogarán la economía mundial", aseguró hoy el economista jefe y responsable del grupo de expertos de Citigroup, Lewis Alexander, en relación al informe. Sin embargo, añadió que "el nivel de incertidumbre existente sobre esta previsión es inusualmente alto", en comparación con las previsiones que suele hacer ese grupo de expertos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-26-49865> Buscan opciones para la inversión privada en Pemex México.- El senador Juan Bueno Torio consideró que actualmente no existen condiciones políticas para modificar el Artículo 27 de la Constitución y con ello permitir a inversionistas participar en actividades de exploración y explotación de petróleo. Frente a ello, explicó que en la Cámara alta se trabaja en un diagnóstico de la problemática del sector energético en el país y en la búsqueda de alternativas a partir de una reforma a la Ley Reglamentaria de dicho artículo en materia de petróleo. Entrevistado por Notimex, el legislador del Partido Acción Nacional (PAN) destacó que se analizan todas las exposiciones en materia energética para identificar en dónde pueden entrar los capitales privados. El integrante de la Comisión de Energía del Senado señaló que las inversiones privadas podrían participar en el almacenamiento y distribución del combustible, e inclusive en la producción de algunos productos de refinación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-26-49852> BMV revierte tendencia positiva; cae 1.02% MEXICO. La bolsa mexicana caía el lunes 1.02%, y borraba sus ganancias matutinas, ante persistentes preocupaciones sobre los mercados de crédito y la economía estadounidense, que provocaban pérdidas en Wall Street. El índice líder de la bolsa, el IPC, retrocedía 293.11 puntos a 28,417.76 unidades, destacando la caída de las principales empresas minoristas como Wal-Mart de México (Walmex). El mercado subió previamente hasta 0.80 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-26-49848> Cete mismo día opera en 7.47% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el lunes en 7.47%, tras la reciente decisión del Banco de México (central) de mantener sin cambios su política monetaria. Según cifras del banco central, el viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.40%, por debajo del nivel actual de su tasa de referencia. El Banco de México anunció el viernes su decisión de mantener estable la tasa mínima del fondeo interbancario, actualmente en 7.50%, en línea con lo esperado por el mercado. La institución monetaria manifestó en dicho reporte su preocupación por la crisis de crédito global y los riesgos que podría provocar sobre el crecimiento económico de México.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-26-49845AL> requiere reformas estructurales: OCDE Madrid.- La economía latinoamericana goza de un buen momento gracias a la bonanza económica global pero los expertos de la OCDE advierten de que se trata de mejoras &ldquo; coyunturales &rdquo; que tendrán que convertir en mejoras &ldquo; estructurales &rdquo; para que el crecimiento de la región sea sostenible. Así lo advierte la primera edición de Perspectivas Económicas de América Latina que fue presentado hoy en Madrid en un seminario organizado en la Casa de América. La secretaria de Estado para Iberoamérica, Trinidad Jiménez, el expresidente de Costa Rica, José María Figueres y el secretario general español de política económica y defensa de la competencia, Ángel Torres, participaron en el encuentro que inauguró el Secretario General Iberoamericano Enrique Iglesias.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-26-49841Baja> TIEE a 28 días; se coloca en 7.9098% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días disminuyó respecto al viernes en 0.227 puntos porcentuales, para colocarse en 7.9098 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat, agrega el Banxico.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-26-49833Se> fortalece el crudo; ronda los US100 Londres. &ndash; El petróleo llegó a subir el lunes por encima de 99 dólares el barril, aproximándose al hito de 100 dólares, porque el dólar se acerca a mínimos, pero retrocedió ante expectativas de que la reunión de la OPEP la próxima semana podría decidir un aumento de la producción. El ministro de Petróleo de Irán, Gholamhossein Nozari, dijo el fin de semana que algunos miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) apoyaban un incremento del bombeo cuando se reúnan el 5 de diciembre en Abu Dabi para debatir el asunto por segunda vez en el año. El crudo para entrega en enero CLc1 en Estados Unidos tocó 99.01 dólares a las 10:08 GMT. A las 1244 subía 2 centavos a 98.16 dólares el barril. El crudo Brent LCOc1 ganaba 3 centavos, a 95.79 dólares el barril, tras tocar un nuevo récord en la sesión de 96.65 dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/11/26/index.php?section=economia&article=026n2eco> Con nuevos esquemas de inversión complementaria Pemex realiza proyectos en petroquímica y refinación Susana González Con &ldquo; nuevos esquemas &rdquo; que permitan la inversión complementaria a la del Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex) llevará a cabo nuevos proyectos en petroquímica y refinación &ldquo; para ofrecer insumos básicos al mercado &rdquo;. Además, esta modalidad le permitirá a la empresa continuar con la exploración de yacimientos en aguas profundas y someras, pero también en &ldquo; suelo continental &rdquo;, anunció Jordy Herrera Flores, subsecretario de planeación energética y desarrollo tecnológico de la Secretaría de Energía (SE). El funcionario precisó que lo anterior podrá llevarse a cabo gracias a los 30 mil millones de pesos destinados a la paraestatal que fueron aprobados por la Cámara de Diputados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2008.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/26/index.php?section=economia&article=028n1eco> A la larga, los altos precios del petróleo perjudicarán a países emergentes: IMEF Pese a que a corto plazo los altos precios internacionales del petróleo benefician a México, de mantenerse así por largo tiempo perjudicarán el desarrollo de los países emergentes, afirmaron especialistas económicos. El presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, Gerardo Cruz Vasconcelos, dijo que el alza en el precio del crudo beneficia al país en el corto plazo, porque hay más recursos que el gobierno puede dedicar al gasto público. Sin embargo, a la larga esta situación perjudica, porque los elevados costos del energético actúan como un impuesto sobre la actividad económica, resaltó el integrante del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/26/index.php?section=economia&article=028n3eco> Se deteriora la competitividad de México con el exterior: Canacindra En los años recientes se ha deteriorado la posición competitiva de México en el exterior, lo que se traduce en pérdidas de empleo y en menor crecimiento de la economía, señaló la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacindra). En un comunicado, expuso que México ha perdido competitividad, pero además se encuentra en un lugar que no corresponde al tamaño de su economía ni al volumen de exportaciones. De acuerdo con el más reciente reporte de competitividad global del Foro Económico Mundial (WEF) 2007, que refleja el nivel de competitividad en los países, México ocupa el lugar 52 de 131 naciones evaluadas. México ha logrado consolidar avances en materia de estabilidad, fundamentos económicos sólidos, exportaciones crecientes y atracción de inversiones; sin embargo, en los años recientes se ha registrado un deterioro de la posición competitiva de México en el exterior. <http://www.jornada.unam.mx/2007/11/26/index.php?section=economia&article=031n1eco> Contra lo que se cree, bajó la pobreza y mejoró la distribución del ingreso: Hacienda Durante el periodo de globalización, en México la pobreza ha disminuido y la distribución del ingreso mejoró, al contrario de lo que se cree, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Así lo demuestran de forma contundente los datos, ya que el coeficiente de Gini1 &ndash; indicador de la desigualdad del ingreso &ndash; disminuyó durante los últimos 12 años, agregó en el informe semanal de su vocero. La información señala que los hogares de clase baja han prosperado considerablemente más que los de clase alta, al elevarse el ingreso monetario para el primer decil en 45.3 por ciento en términos reales, y 54.3 por ciento para el segundo decil entre 1994 y 2006.